

Projet de Territoire Montagne Verte
Atelier enfance / jeunesse / éducation
18 octobre 2023

Éléments forts / priorités partagés dans les trois groupes

- Les enjeux enfance/jeunesse apparaissent aux participant·es comme fortement liés à ceux liés aux mobilités. Quelles que soient les propositions, les équipements, les espaces pensés pour les enfants et les jeunes, si le cheminement pour s’y rendre s’avère délicat voire dangereux, ils ne rempliront pas leur objet. Cela implique des pistes cyclables adaptés aux plus jeunes, tout en permettant une sécurité piétonne qui doit être nettement améliorée.
- Le quartier manque d’espaces publics tout court, et d’espaces publics adaptés aux enfants et jeunes particulièrement.
- Le quartier est globalement peu et mal doté en parcs pour enfants. C’est tout à fait criant au cœur des cités, hormis la cité Sellier.
- Les jeunes n’ont aucun espace pour se retrouver au cœur des cités. Des locaux dédiés seraient fort utiles. Les jeunes investissent les espaces publics, pas nécessairement pensés pour eux, faute de lieux dédiés.
- En termes de propositions actuellement présentes, il y a déjà des choses, mais peut-être insuffisamment connues de tous. Il y a un enjeu à mieux faire connaître l’existant.

Éléments singuliers / propositions ciblées

- Les perspectives pour la Place d’Ostwald peuvent répondre à un double-enjeu : créer un espace public supplémentaire pour les enfants et les jeunes ET favoriser la connexion entre les secteurs Molkenbronn / Murhof / Westhoffen / Gliesberg. Idée d’un riverain : Pourquoi ne pas y installer un manège qui rendrait l’espace attractif pour les plus jeunes ?
- Sur le décrochage scolaire, l’angle de la citoyenneté pourrait constituer un levier. En s’engageant pour leur quartier, les jeunes donnent du sens à leur parcours. Problème : le collège de secteur apparait comme tourné vers l’Elsau, et n’investit pas ses projets sur la Montagne Verte. Idée de FACE Alsace : leur envoyer des jeunes en service civique.
- Parc Imbs/MDJS : le parc apparait comme un bel espace, insuffisamment exploité par le quartier. La présence de la Maison des Jeux, avec quelques travaux permettant un accès direct entre leur local et le parc pourrait servir de levier pour faire vivre des temps à destination des enfants et des jeunes sur le parc. Idée d’une habitante : Pourquoi pas un skatepark à ce niveau du quartier ?
- Sur l’accompagnement jeunesse, au-delà des lieux, c’est également le nombre de professionnels au regard du nombre de jeunes sur le territoire qui interroge les habitants : OPI/Arsea (4 personnes), CSC (1 personne), ACMMV (0 salarié).

Note : enfant = 0-11 ans ; jeunes = 11-25 ans.

Priorités à retenir :

- **Penser les mobilités futures à hauteur d’enfants**
- **Développer de nouveaux espaces publics adaptés aux enfants**
- **Consolider les actions présentes à destination des enfants (et mieux les faire connaître)**
- **Renforcer les actions à destination des jeunes**

